

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 01 de diciembre de 2016.



La UAEM en la prensa:

Pese a crisis financiera no habrá despido de personal en la UAEM

Estatal:

Empresas recibirán a más de 600 estudiantes para estadías

Nacional:

Desaparece UAEMex fondo para ciencia; cierran FONDIC usado para triangular recursos

Internacional:

Más de 280 mil jóvenes chilenos se incorporan a la educación gratuita

La UAEM en la prensa:

Pese a crisis financiera no habrá despido de personal en la UAEM

“Antes me voy yo a que se vayan los compañeros para evitar una crisis de falta de personal”, afirmó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quien confió en que los próximos días tengan noticias sobre las gestiones de petición de recursos al gobierno federal, para lo que ya se dieron los acercamientos necesarios, así como la entrega de la solicitud formal justificando lo solicitado. Y a pesar de la crisis financiera por la que atraviesa la máxima casa de estudios, dijo que se trabaja en el proceso de basificación de los trabajadores con el propósito de otorgarles certeza laboral; “este año se ha basificado a un número importante de trabajadores, el proceso esperamos concluirlo a finales de este año”, dijo. De los compromisos asumidos, es garantizar no sólo a trabajadores de base, sino a todos, titulares y profesores también a trabajadores administrativos eventuales, otorgarles esa plaza que, entre otras cosas, evitará enfrentar una crisis por la falta de personal, por ello, insistió que antes que se vaya cualquier compañero, “me voy yo”. En el caso de los sindicatos, dijo que luchan por derechos adquiridos y que no se pueden tocar, el emplazamiento a huelga es un proceso que los sindicatos tienen que realizar de manera regular; cada año se emplaza para acordar los ajustes salariales y cada dos años es la revisión contractual del contrato colectivo de trabajo, así lo marca la ley, y en este sentido, ellos proceden en el marco de la legalidad. De las acciones para el rescate financiero de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez precisó que el acercamiento con el gobierno federal avanza, ya se tienen los primeros acuerdos y se espera que en breve haya fechas para la entrega de recursos a la universidad, lo que permitirá cerrar bien el año. También lamentó los intentos del gobierno del estado que con el respaldo del Congreso del Estado, tratan de violar la autonomía universitaria que tanto apoyo requiere, no por una persona o a título personal, se trata del futuro de miles de jóvenes que ven en la UAEM la oportunidad de desarrollarse profesionalmente.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85041>

Buscan investigaciones en UAEM reducir casos de VPH

Investigaciones sobre la dinámica epidemiológica del Virus del Papiloma Humano (VPH) después de la vacunación, que permita buscar alternativas que contrarresten esta enfermedad, es la que buscan el Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en colaboración con estudiantes de licenciatura y posgrado. Raúl Peralta Rodríguez, profesor investigador del Centro de Investigación en Dinámica Celular, refirió la vacuna contra el VPH fue introducida en México en el año del 2009, sin embargo, sólo cubre dos genotipos de alto riesgo, tipo 16 y 18, dejando fuera al menos 10 genotipos de alto riesgo de los más de 100 que se tienen registrados. El virus del papiloma humano, adelantó que es el principal agente que causa el cáncer cérvico-uterino, considerado uno de los mayores problemas de salud pública en el mundo, en el que México ocupa uno de los primeros lugares de mortalidad entre mujeres por este padecimiento, y de acuerdo con datos del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se diagnostican cerca de 10 mil casos de cáncer cérvico-uterino anualmente en el país. De ahí la necesidad de los trabajos que sobre esta investigación se han enfocado para lograr el reemplazo del genotipo inducido por la vacuna, para implementar nuevas medidas profilácticas o de prevención entre la población mexicana y con ello tratar de desarrollar nuevas vacunas de alto espectro, las cuales ya se están trabajando por la industria farmacéutica que incluso ya tiene aprobada una vacuna de este tipo. El investigador dijo que este trabajo se aborda desde diferentes disciplinas, como la biología molecular y matemáticas, “este tipo de herramientas nos permiten responder a problemáticas biológicas, así como proponer nuevos diseños experimentales a partir de resultados teóricos”. Al final, puntualizó que una vez aprobada la vacuna, “estaremos describiendo un fenotipo biológico de investigación básica, para dar las herramientas que permitan desarrollar un efectivo sistema de prevención contra este virus que afecta sobre todo a la población mexicana y latinoamericana”, dijo Peralta Rodríguez. El investigador universitario dijo que para llevar a cabo estas investigaciones se le ha dado seguimiento a los casos de mujeres vacunadas de 2009 a 2013, a quienes se les realiza la detección molecular de VPH, “lo que ya está arrojando diferentes resultados y para ello ha sido muy activa la participación de los estudiantes de esta unidad académica”.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85038>

Niega Ejecutivo estar detrás de la auditoría a la UAEM

El gobierno del estado negó manipular la auditoría que realiza la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) a la UAEM en complicidad con su titular Vicente Loredó Méndez, como lo acusó el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez.

El rector de la UAEM denunció que "el gobernador Graco Ramírez y su hijastro Rodrigo Gayosso, en complicidad con el auditor, están cometiendo ilegalidades en la auditoría que se le aplicó a la Universidad". Sobre esto, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, dijo que el Poder Ejecutivo es "respetuoso" de los órganos de fiscalización, sin embargo, enfatizó: "todos los servidores públicos e instituciones están obligados a transparentar el uso de los recursos". Agregó: "El Gobierno del Estado manifiesta su absoluto respeto, de un apego a la transparencia y rendición cuentas. La posición del Gobierno con la Universidad es de respeto". Sin embargo, tras insistirle sobre los señalamientos del rector de la UAEM contra el gobierno del estado, el funcionario respondió a la prensa: "me parece que las demás posiciones no son tema para el gobierno del estado. No tendría ninguna respuesta hacia el rector"

El Regional del Sur, Guadalupe Flores),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=85040>

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-inseguridad-es-culpa-de-guerrero-dice-quiros>

Inicia UAEM actividades formativas para la capacitación docente

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio inicio este 29 de noviembre a las actividades formativas para la capacitación y actualización de la docencia con el objetivo de promover la profesionalización de los académicos de nivel medio superior, fortaleciendo sus competencias de acuerdo al modelo universitario. En la inauguración de los cursos, conferencias y talleres para la capacitación, Alberto Gaytán Alegría, director de Desarrollo Institucional de la UAEM, explicó que en estas actividades participan 50 profesores de nivel medio superior, "pues tenemos la tarea de fortalecer la enseñanza, la investigación y el servicio, que son fundamentales en los docentes de una universidad pública y autónoma". Gaytán Alegría destacó que la capacitación de los docentes redundará en beneficios para los alumnos pues reciben educación de calidad, "y esto es gracias a la autonomía, porque de manera colegiada las diversas comisiones de profesores de nivel medio superior y superior analizan y determinan los programas que se imparten y esto permite mejorar la calidad académica de los estudiantes". Por su parte, Margarito Juárez Atrisco, secretario de asuntos académicos del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SItauaem), resaltó que los docentes de nivel medio superior destacan por su constante capacitación, lo que ha traído grandes beneficios para los alumnos. Estas actividades concluyen el próximo 2 de diciembre en las instalaciones de la Escuela de Técnicos Laboratoristas y la Biblioteca Central Universitaria, donde se impartirán las conferencias y cursos en temas como la incorporación de las tecnologías de la información y comunicación (TICs), diseño de páginas web, el uso del microscopio como instrumento para la enseñanza de las ciencias naturales, así como el uso del equipo Vernier en el laboratorio de Física, entre otros.

La Unión de Morelos, p.10, (UAEM).

Presentan en la UAEM el Corruptionario Mexicano

Corruptionario Mexicano: la corrupción de ellos, de nosotros y de todos, es el título del libro editado por Opciona, una organización de sociedad civil, que reunió los términos relacionados con el fenómeno que todos conocemos como corrupción. Este 29 de noviembre en el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los co-fundadores de Opciona y académicos presentaron la obra que enlista y define como diccionario algunas palabras, términos o frases como "mordida", "chayo", "ponerse guapo", "mochada", y que los mexicanos utilizamos para referirnos a situaciones corruptas. Esta obra invita a los lectores a reflexionar con humor, el uso de estos términos que definen la corrupción y que usamos cotidianamente, compilándolas y clasificándolas de forma atractiva para su fácil comprensión. Rubén Toledo Orihuela, director de la FDyCS, al comentar este libro dijo que es de gran utilidad para los alumnos, particularmente quienes cursan la licenciatura en Ciencias Políticas y Derecho, pues la idea fue que participaran como analistas y comentaristas del contenido, "se trata de que la sociedad despierte, a través de caricaturas y humor negro, sobre la importancia de eliminar la corrupción". Por su parte, Gustavo Rivera, director ejecutivo de Opciona, dijo que parte importante de la presentación de este libro con los universitarios es para que comenten, critiquen y si es posible, colaboren para enriquecerlo. Explicó que Opciona es una organización civil surgida hace dos años, interesada por el fenómeno de la corrupción en México, "creemos que para cambiar las cosas necesitamos activarnos políticamente y motivar a la participación de toda la sociedad". Alejandro Legorreta, presidente y fundador de Opciona, agradeció a la UAEM la posibilidad de presentar esta obra y destacó la importancia de que a partir de un análisis académico se encontraran una serie de definiciones que debían ser documentadas y así fue como nació el libro. El Corruptionario Mexicano separa la corrupción en tres partes: la de ellos, realizada en las altas esferas de la política; la de nosotros, que generamos y toleramos todos los días con pequeñas acciones; y la de todos, que hacemos en conjunto. Los términos y palabras contenidas en el Corruptionario Mexicano se pueden consultar en la página www.corruptionario.mx y los interesados pueden hacer aportaciones de nuevas palabras o enriquecer las definiciones de las que ya se encuentran en el libro.

La Unión de Morelos, p.10, (UAEM).

Participa investigadora del CIByC en III Simposio Internacional sobre Restauración Ecológica de Jardines Botánicos

Cristina Martínez Garza, profesora investigadora del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participó en el III Simposio Internacional sobre Restauración Ecológica de la Alianza de Jardines Botánicos, donde presentó los trabajos para el Plan Nacional de Restauración mexicano. Este simposio organizado por la Alianza Internacional de Jardines Botánicos se llevó a cabo el 29 y 30 de noviembre en el Instituto de Ecología (Inecol) de Xalapa, Veracruz, al que asistieron especialistas de la restauración de países como Bélgica, Estados Unidos, Uganda y México. La investigadora informó que el conocimiento que generan los jardines botánicos para la restauración es de suma importancia, por ello se pretende que algunos de los participantes del simposio acudan a la Reserva de la Biosfera Sierra de Huautla (Rebiosh) el 3 de diciembre para conocer los proyectos de restauración realizados por los investigadores del CIByC en la estación biológica, “y mostrarles nuestros inicios de jardín botánico, la idea es tener uno en la estación biológica donde haya especies representativas de un lugar y sea espacio para la divulgación”, destacó Martínez Garza. Agregó que en este simposio dio a conocer los avances que se han tenido en el Plan Nacional de Restauración, para el cual ya han tenido diferentes reuniones en las que se analizaron los tres instrumentos de restauración que tiene México, los cuales no coinciden en la definición de restauración, “ha sido un gran reto abordar la legislación y concientizar a los diputados sobre la importancia de estos temas”, dijo. La investigadora explicó que la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) tiene mapas de priorización que son distintos a los que maneja el Consejo Nacional Forestal (Conafor) por lo que se está trabajando en la creación de uno sólo con el objetivo de trabajar hacia la restauración. Cristina Martínez, quien ha desarrollado proyectos de investigación sobre conservación, ecología de la restauración y medio ambiente, explicó que el Plan Nacional de Restauración contempla parte del territorio morelense “y aunque la Rebiosh tiene su propio plan de manejo, hay zonas del estado que necesitan restauración, siempre y cuando los dueños de los territorios lo deseen”. En dicho simposio se presentaron conferencias y exposiciones con temas sobre la ubicación de los jardines botánicos para encabezar proyectos de restauración, las metodologías y proyectos innovadores para restaurar ecosistemas degradados, así como establecer alianzas con expertos en restauración de diversas partes del mundo.

La Unión de Morelos, p.10, (UAEM).

Celebra con “Trayectivo” aniversario la Facultad de Artes

Para conmemorar el XVII aniversario de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 10 artistas egresados de la licenciatura en artes inauguraron la exposición “Trayectivo” en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca. “Trayectivo” reúne el talento de Ana Rojas, Ricardo Alonso “Peltre”, Dulce Villasana, Claudia Miranda, Augusto Rubio, Adrienne Blanc, Ricardo Pulido, Brenda Castro, Lua Rivera y Verbo Bala, quienes presentan una serie de obras personales que muestran los caminos que han explorado en el arte al dialogar con su entorno e historia. “El arte puede ser utilizado como un territorio de libertad, el arte es un lugar donde se pueden pensar cosas que no son pensables en todos los lugares. La creación artística permite visualizar nuevos horizontes, son formas de ver la vida de diferente manera y son un reto para los espectadores. A los egresados quiero decirles que sigan su propia conciencia y que se atrevan a tomar sus propias decisiones”, comentó Enrique Cattaneo, director de la Facultad de Artes. Según el teórico cultural y urbanista Paul Virilio, lo trayectivo es ese discurso sobre las proximidades que se establecen en la ciudad y, por tanto, son reflexiones planteadas desde la política, la historia y la globalización, pero también a partir de la mirada de los sujetos y objetos que se implican en estas relaciones. Esta exposición, bajo la curaduría de Isadora Escobedo, muestra gran diversidad de obras realizadas con distintas técnicas, como pintura, ilustración, serigrafía, temple sobre papel e instalación, entre otras.

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sociedad/celebra-con-trayectivo-aniversario-la-facultad-de-artes>

Muestran su trabajo Colectiva exposición

Para reconocer el trabajo de los alumnos egresados más destacados de la Facultad de Artes, se realizó con una ceremonia, la inauguración de la exposición de diversas piezas artísticas de diez estudiantes, denominada “Trayectivo”. La exhibición muestra cómo estos creadores han puesto a volar su imaginación para imponer una representación que quizá a la sociedad no le guste o no esté lista para observarla, pero que a través de las distintas técnicas como la pintura, trabajo en madera, audiovisuales, grabado y fotografías, los egresados pueden mostrar al mundo. Por ser un día de fiesta, artistas e invitados celebraron tan importantes exposición de obras, que hacen entender el día a día en distintos países, así como su forma de vida y hasta su cultura.

Diario de Morelos, p.4 Encuentros, (Mariana García).

Observador político

(...)VICENTE LOREDO MENDEZ.- En las luchas de poder muchos personajes de la vida política podrían salir dañados por la ambición desmedida de algunos actores políticos, uno de ellos, podría ser el titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización del Estado (ESAF), José Vicente Loredó Méndez, quien fue literalmente amarrado de las manos para no hacer nada en torno al desfalco que se registró al interior del Congreso. Sin personal, sin recursos y sin la autorización no pudo hacer nada. Sin embargo, recibió una cantidad importante de dinero del mismísimo Rodrigo Gayosso Cepeda, presidente del PRD, quien incluso le dio órdenes para magnificar la auditoría que se le practicó al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez para con sus medios de los cuáles es dueño y aquellos que son afines, implementar una feroz ofensiva contra el líder universitario. El tema es delicado, porque si Graco y Gayosso no mantienen la permanencia en la gubernatura de Morelos con todo lo que están haciendo, saldrán huyendo del estado y podría seguir el camino de Duarte, Padres con sus respectivas familias. Y muchos de los actores políticos que hoy les sirven a sus intereses personales podrían salir raspados y afectados de manera severa por tanto daño que están provocando a diversos sectores de la población. El tema es delicado y muchos saben que no pueden hacer oídos sordos a los sucesos que se avecinan. Al tiempo.

El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez).

El Tercer Ojo - Sobre el XIII congreso internacional de Psicología social de la liberación. (III)

Estimados lectores, después de una ausencia debida a mi asistencia a un III Encuentro de Seminario Permanente sobre Inclusión Educativa, en la Ciudad de Comitán, Chiapas, la semana anterior, nuevamente respondo al compromiso asumido de escribir un par de breves ensayos semanales para el Diario que generosamente acoge mis disquisiciones y las publica. Como recordarán quienes me siguen regularmente, en la colaboración del día 17 de noviembre último describí cuestiones relativas a la temática referente a "Las migraciones, desplazamientos y su investigación y atención psicológica". Asimismo, decía que este fenómeno se abordó bajo diferentes niveles de análisis. Como también podrán evocar expuse los ejes sobre los cuales versó una de las líneas de discusión en este evento: 1) causas o condiciones de los flujos migratorios; 2) precisamos que siempre, al hablar de migraciones o desplazamientos, debemos asumir que desde sus orígenes, estos procesos han sido involuntarios; 3) entre las causas hallamos factores o circunstancias económicas, políticas, militares, de violencia, ideológicas, presencia de fenómenos catastróficos –terremotos, explosiones o erupciones volcánicas, inundaciones, sequía, etc.--, u otras; 4) metodológicamente hablando debe determinarse cuál será el "objeto de análisis", esto es, o abordamos el fenómeno de los flujos migratorios o el de las personas o grupos que migran de un lugar a otro; 5) se asumió que deben valorarse los recursos con los cuales cuentan o las personas o los grupos de migrantes (culturales, económicos, psicológicos, de redes de apoyo en los lugares de recepción de los flujos migratorios) para asegurar el éxito de los procesos de migración y, 6) es necesario determinar si los grupos de migrantes o desplazados lo son por exilio, búsqueda de alternativas de supervivencia económica, por evitación de violencia, violación de Derechos Humanos, por factores religiosos, qué sé yo; asimismo, debe considerarse si el flujo es de personas que hablan una lengua distinta o igual al lugar de destino, si tienen redes de apoyo durante el tránsito de un lugar a otro, si las hay en el lugar receptor; de la misma manera se requiere determinar si los flujos son expulsivos, de retorno, de tránsito, internos, externos, etc. Estos seis parámetros de encuadre de los análisis y determinación de las acciones a promover fueron considerados necesarios y esenciales, puesto que, de otro modo, no hallaríamos los elementos de actuación profesional como psicólogos que nos permitan dilucidar los contenidos intra e inter-subjetivos que se expresan o manifiestan tanto entre las determinantes de causalidad de los flujos migratorios así como las consecuencias intra e inter-subjetivos que derivan de los mismos procesos migratorios. Cuando aludimos a los contenidos intra e inter-subjetivos tratamos de referir lo que dentro de la estructura psíquica de los individuos, o de los grupos o colectividades se expresa como pensamientos, sentimientos, emociones, creencias, atribuciones, explicaciones, aspiraciones, qué sé yo--subyacentes a la actividad de quienes afrontan los procesos de migración--, participan de la toma de decisiones, organización de los planes para la acción, orientación selectiva de la actividad, evaluación de la misma y, naturalmente, el equilibrio de los procesos psicológicos superiores para mantener una estabilidad cognoscitiva, afectiva y emocional sana. Por otro lado, era imprescindible discutir cómo, de qué manera, bajo qué circunstancias esta estructura psicológica pierde su equilibrio de modo tal que tales procesos migratorios adquieren un carácter traumático de consecuencias negativas, en sentido psicológico, para los grupos o individuos que, por circunstancias ajenas a su voluntad, se ven precisadas a migrar. Finalmente, y no por ser ello irrelevante, se hizo necesario valorar estas mismas cuestiones en aras de determinar estrategias de intervención psicosocial o psicoterapéuticas para favorecer la construcción de estrategias de afrontamiento que favorecieran el desarrollo de competencias resilientes o de recuperación pronta y sólida del equilibrio psicológico y la disminución de los efectos nocivos, psicológicamente hablando, de los flujos y procesos migratorios. Hasta la próxima entrega abordaré otras cuestiones relativas a lo que se trató en el III Encuentro de Seminario Permanente sobre Inclusión Educativa, en la Ciudad de Comitán, Chiapas.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez).

Licitaciones UAEM

Publicación del Procedimiento de Licitación Pública Nacional a Tiempos Recortados LP24/2016, Procedimiento de Licitación Pública Nacional A Tiempos Recortados LP25/2016 y Procedimiento de Licitación Pública Nacional A Tiempos Recortados LP23/2016. Adquisición de póliza auto-administrable de seguro de vida grupo y accidentes personales colectivo, con los beneficios de muerte accidental, pérdidas orgánicas y reembolso de gastos médicos sin deducible para alumnos de la UAEM, Adquisición de la póliza auto-administrable para el personal de confianza en activo, jubilado y pensionado de la UAEM y Adquisición de la póliza de seguro del parque vehicular de la UAEM, respectivamente.

La Jornada, p.34, (UAEM).

Estatal:

Empresas recibirán a más de 600 estudiantes para estadías

Como parte de la vinculación que ofrece el modelo educativo de las universidades tecnológicas, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), enviará en el mes de enero a 668 estudiantes de ingeniería a varias empresas y fábricas morelenses a realizar su periodo de estadía donde desarrollarán un proyecto. Esta actividad es una ventaja que aporta la UTEZ a sus estudiantes con el sector productivo y empresarial del estado, en donde cada estudiante trabaja durante cuatro meses en un proyecto efectuado con base en el conocimiento adquirido en las aulas, el cual le permitirá, a su vez, titularse. La estadía la realizarán en empresas con presencia internacional como Würth, Volkswagen, Nissan, Estafeta, Calsonic y Kansei, Unilever, entre otras, así como instituciones públicas.

Capital Morelos, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/empresas-recibiran-a-mas-de-600-estudiantes-para-estadias/>

Nacional:

Desaparece UAEMex fondo para ciencia; cierran FONDIC usado para triangular recursos

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) resolvió desaparecer el Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y Tecnológica (Fondict). El fondo tenía 35 años de existencia y su objetivo era buscar fuentes alternas de financiamiento para la casa de estudios mexicana. REFORMA publicó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que en la pasada rectoría hubo triangulación de recursos entre dependencias federales que asignaron directamente contratos a la UAEM a través del Fondict. Estos contratos fueron para servicios tan disímolos como conciertos musicales, una red de telecomunicaciones o registros agrarios y padrones de beneficiarios de programas sociales. Pero el Fondict no realizaba los trabajos, sino que subcontrató a empresas y los costos establecidos en los contratos se elevaron mediante anexos, modificaciones y adendas, para lo cual se subcontrataron empresas fantasmas o creadas ex profeso, vinculadas con funcionarios de la propia UAEM. El Rector Jorge Olvera explicó que la resolución busca fortalecer una política de transparencia y rendición de cuentas, por lo que la propia universidad, y no intermediarios, generará los esquemas para obtener fuentes externas de financiamiento. (...)

Reforma, p. 22, (Sandra García),

La Jornada, p. 34, (Israel Dávila),

La Crónica de Hoy, (Sin firma),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998479.html>

Presentó ASF denuncias que involucran a la UAEMex

En agosto de 2015 se informó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó en la PGR ocho denuncias penales por presuntos desvíos que involucran a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) y a 13 dependencias federales. Se les relaciona con la triangulación de recursos mediante la asignación de contratos a empresas creadas ex profeso, fantasmas o sin experiencia, lo que repercutió en un daño patrimonial de mil 769.3 millones de pesos. Los 39 contratos que amparan esas operaciones se realizaron entre 2011 y 2013, durante los rectorados de Eduardo Gasea Pliengo y Jorge Olvera García. Según la ASF, las dependencias asignaban directamente contratos a la UAEM a través de su Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y Tecnológica (Fondict).

Reforma, p. 22, (Staff).

Piden más gasto para ciencia y tecnología

Es necesario dejar a un lado la cuestión política y aumentar el presupuesto destinado a la ciencia y tecnología con el objetivo de abonar al desarrollo de la sociedad mexicana, así lo consideraron editores de revistas y

periodistas especializados. Carlos Mayén, editor de la Revista Mexicana de Ciencias Forestales, afirmó que la ciencia es una actividad que si bien no se refleja en beneficios económicos, apoya el desarrollo humano. En el panel Casos de Éxitos de Periodistas Científicos, realizado en el segundo día de actividades de la edición 33 del Taller Jack F. Ealy de Periodismo Científico Edición Ciudad de México 2016, Carlos Mayén agregó que debido a la poca producción editorial científica, nuestro país se encuentra rezagado a nivel internacional en este rubro. "En México existen pocas publicaciones científicas, por lo urge financiar y promover la difusión del conocimiento, la ciencia y tecnología. A nivel Latinoamérica, México está muy por debajo de Brasil y Chile. Por ejemplo, según estadísticas, México produce un tercio de los artículos científicos de lo que se produce en Brasil", comentó Mayén. En tanto, Lucía Calderón, comunicadora especializada en ciencia, criticó que las cuestiones políticas estén por encima de la asignación presupuestal para este rubro. La especialista por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) agregó que en el país no se ha podido desligar de eso, puesto que no hemos podido poner por un lado a los políticos y sus ideas, y por otro lado el trabajo que tenemos que realizar en beneficio de la población.
El Universal, p. 3, (Pedro Villa y Caña).

Aumentó 5% el número de académicos del Poli en el SNI

El número de académicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) creció 5 por ciento durante el último año, con lo que la cifra ascendió a mil 155; además, a lo largo de toda su historia se cuentan alrededor de un millón de egresados. El director general de esa casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, señaló que no podría pensarse en el desarrollo nacional sin el Politécnico, que ha estado presente en el desarrollo de la infraestructura del país, así como en las industrias petrolera, eléctrica y de telecomunicaciones. Fernández Fassnacht y el secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), Jaime Valls Esponda, develaron la placa alusiva al 80 aniversario del instituto en la sala del Consejo Nacional de dicho organismo, como homenaje al casi millón de egresados politécnicos que representan la técnica e innovación en México. Durante la cuarta sesión ordinaria de la Comisión Interna de Administración, Fernández Fassnacht rindió un informe de labores de enero a septiembre del presente año. Destacó que actualmente el instituto cuenta con mil 683 proyectos individuales y multidisciplinarios, a los que se destinaron casi 114 millones de pesos; se formalizaron 104 por un monto de 244.2 millones de pesos, de los cuales 92 se llevan a cabo con recursos de los fondos concursables del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La Jornada, p.41, (César Arellano García).

Proponen consulta a la AGP

Autoridades del Instituto Politécnico Nacional propusieron a la Asamblea General Politécnica (AGP) una consulta entre los integrantes de la comisión organizadora del Congreso Nacional Politécnico, para que expresen quiénes quieren trabajar en la organización de dicha actividad con las reglas de operación existentes y quiénes no. El planteamiento fue presentado en la reunión que directivos sostuvieron con representantes de estudiantes, quienes ofrecieron llevarlo a consulta su próxima asamblea, durante el sábado 10 de diciembre. En el encuentro se informó además respecto de la controversia en la elección de representante del sector académico de la Escuela Superior de Cómputo, en la que se obtuvo un empate entre dos candidatos. Se presentará la propuesta para que funjan como titular y suplente, y participen en forma alternada en las reuniones de la comisión del congreso.

La Jornada, p.41, (César Arellano García).

Universidades, espacios de impunidad: especialistas

Las universidades del país se han convertido en imperios de impunidad, donde su estructura organizacional, liderazgo tóxico y cotos de poder favorecen el acoso laboral desde las más altas esferas, donde la exigencia es "dejar pasar" y "hacerse de la vista gorda" coincidieron en señalar académicas, administrativas e investigadoras de diversas instituciones del país. Durante una mesa de trabajo sobre Instituciones Públicas en el Segundo Congreso Mexicano sobre Mobbing y otras Formas de Violencia que llevan a cabo en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), las ponentes expusieron diversos casos donde involucran a profesores y altos administrativos, de los cuales uno terminó en suicidio. La investigadora Sandra Amelia Martí, Eugenia Martín Moreno de la UAM Xochimilco, Graciela Sánchez Guevara y Rebeca Del Pino Peña, reconocieron que lejos de ser un ejemplo, las universidades repiten los estereotipos y conductas sociales, incluso con más fuerza porque todos los casos quedan impunes y la violencia es algo cotidiano e impresionante. Muchos y muchas se callan por miedo a perder el empleo, a ser reprobados, a perder puntos para escalar una mejor posición y quienes hablan son acorraladas, doblemente acosadas, víctimas de presiones, mobbing, burlas y violencia psicológica que no pueden ver pero si sienten y termina afectando la salud de quienes sufren el hostigamiento de diversas maneras.

Milenio, (Claudia Hidalgo),

http://www.milenio.com/region/Universidades-espacios-completa-impunidad_0_857314395.html

Paran labores casi 9 mil profesores de bachillerato

Profesores de bachilleratos técnicos, tecnológicos, agropecuarios y de ciencias del mar de Michoacán protestaron frente a las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para exigir una mesa de negociación y denunciar que con la aplicación de la reforma educativa se ha limitado, en los hechos, el derecho de los docentes con mayor trayectoria en las aulas a ascender a mejores claves e ingresos. Señalaron que con la implementación de las evaluaciones de ingreso y promoción se ha generado que muchos planteles tengan plantillas docentes incompletas, ya sea porque no se otorga el nombramiento o porque cuando llega el nuevo maestro idóneo, su salario es tan bajo que acaban por renunciar. Ramón Figueroa Pérez, secretario técnico del nivel medio superior de la sección 18, afirmó que la dependencia federal ha incumplido la minuta de acuerdos suscrita el 21 de mayo de 2015, en la que, aseguró, se firmó que se otorgarían los nombramientos para los compañeros que habían alcanzado la promoción y que habría ascensos para el personal administrativo, y se ha incumplido.

La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano).

Presentan actualización de mapas de riesgo del volcán Popocatepetl

Las zonas de riesgo, los lugares más vulnerables y el número de personas que podrían ser afectadas ante un evento del Popocatepetl fueron presentados en la actualización de los mapas de peligros ligados al volcán. El proyecto, que fue elaborado por el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) con la colaboración de investigadores del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), tiene el propósito de servir de fundamento en el manejo de crisis volcánicas. Los datos del Mapa de peligros del volcán Popocatepetl indican que a 100 kilómetros de Don Goyo viven alrededor de 24 millones de habitantes. De ellos, 12.5 millones son mujeres y 11.6 millones, hombres; 5.3 millones son menores de 12 años de edad y 2.26 millones mayores de 60 años, por lo que es un área densamente poblada. Además, en ese radio hay 7.4 millones de viviendas, 3 mil 719 hospitales, 34 mil 669 escuelas, 8 mil mercados, 4 mil 159 bancos, mil 165 gasolineras y cinco aeropuertos. Lo que haga el volcán podría tener consecuencias importantes, señalaron expertos que participaron en la actualización de los documentos.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

Dirigirá Volpi Cultura UNAM; el cargo se hará oficial en próximos días

El escritor Jorge Volpi sucederá a Teresa Uriarte en la Coordinación de Difusión Cultural de la UNAM, confirmaron a este diario fuentes acreditadas del ámbito cultural. Tras encabezar cuatro ediciones del Festival Internacional Cervantino, el narrador asumirá la gestión la próxima semana. Consultado ayer al término del homenaje a Ignacio Padilla en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, el escritor evadió hacer declaraciones al respecto. Volpi cedería las riendas del Cervantino en el primer año en el que su organización correrá a cargo de la recién creada Dirección General de Promoción y Festivales Culturales de la Secretaría de Cultura. Esta área de la dependencia, como el resto de las otras 11 direcciones que conforman su estructura, se encuentra aún sin nombramiento. A finales de octubre pasado, Uriarte anunció su separación del cargo, que se hará efectiva este mes. La coordinación tiene en su administración, además de las direcciones de cada disciplina artística, el Centro Cultural Universitario, el Antiguo Colegio de San Ildefonso, el Museo Universitario del Chopo, el CCU Tlatelolco y la Casa del Lago.

Reforma, p. 33, (Francisco Morales).

IPN fue sede de la Semana Nacional de Ciberseguridad

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) fue sede en el tercer día de actividades de la 2ª Semana Nacional de Ciberseguridad, organizada por la Comisión Nacional de Seguridad, a través de la Policía Federal, con el propósito de crear entre los sectores público y privado sinergias para reforzar las estrategias que permitan salvaguardar datos personales de los usuarios del espacio cibernético. Al inaugurar el evento, el coordinador general de Servicios Informáticos del IPN, Martín Haro Martínez, destacó que este foro reúne a líderes de opinión relacionados con los sectores productivo, académico y social, así como expertos nacionales e internacionales con la finalidad de intercambiar experiencias y mejores prácticas que permitan el fortalecimiento de la seguridad cibernética en el país.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998502.html>

La UNAM gana el premio al mejor stand en la FIL-Guadalajara

La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara 2016 otorgó por segunda vez el premio al Mejor Stand, en la categoría platino, a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), por considerarlo un espacio atractivo visualmente, muy iluminado, con áreas bien organizadas que dignifican al libro. La directora general de la FIL-Guadalajara, Marisol Schulz, entregó el premio que consiste en un diploma, una pieza artesanal diseñada y elaborada por el artista Paco Padilla, así como un cheque de descuento de 10 por ciento en el precio del espacio de la expo para la siguiente edición de la feria. En entrevista difundida por la máxima casa de estudios, la coordinadora de Difusión Cultural, María Teresa Uriarte, reconoció el trabajo del grupo de

profesionales de la Dirección General de Publicaciones y Fomento Editorial, quienes han encaminado sus estrategias a difundir y promover la oferta editorial universitaria.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998387.html>

Inauguran primera Clínica de Odontología para el Bebé en México

Debido a la alta prevalencia de caries en niños de México, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) inauguró la Clínica de Odontología para el Bebé, la primera en su tipo en el país. El sanatorio brindará atención y orientación dental preventiva a las madres, padres o cuidadores de niños de cero a 36 meses de la comunidad aledaña al pueblo de San Lorenzo Atemoaya, ubicado en la delegación Xochimilco. En un comunicado emitido por la institución educativa, la responsable del área, Anay Reséndiz López, dijo que 71.8 por ciento de niños de dos a cinco años tiene caries ocasionadas por la falta de higiene bucal, uso de biberón, consumo de alimentos altos en carbohidratos y la escasa información sobre el cuidado dental desde los primeros meses de vida.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/998444.html>

Internacional:

Más de 280 mil jóvenes chilenos se incorporan a la educación gratuita

Más de 280 mil jóvenes que cursan educación superior en carreras profesionales tradicionales o técnicas, lo harán gratuitamente. Tras agrias discusiones, tensiones y concesiones, el Senado aprobó este miércoles la cláusula de gratuidad, incluida en el presupuesto para 2017, dando por terminado el trámite parlamentario para lograr la demanda estudiantil. Frente a esto, la presidenta Michelle Bachelet agradeció el apoyo parlamentario a la iniciativa. La mandataria declaró: dimos un nuevo paso hacia un Chile más justo. Nuestro Congreso ha aprobado el presupuesto para el 2017 y sancionó también los recursos para la gratuidad y becas para la educación superior. Agregó que esto permitirá extender ayudas y el no pago a los Centros de Formación Técnica e Institutos Profesionales. La mandataria subrayó: que no quepa ninguna duda que desde el gobierno vamos a seguir luchando por una educación gratuita universal, pero sobre todo de calidad en forma responsable y en forma gradual, porque la gratuidad llegó para quedarse. De esa forma, la educación superior sin costo se extendería el próximo año a 280 mil estudiantes de educación superior –de los cinco primeros deciles de ingreso, es decir de las familias con menos recursos–, tanto de universidades como de institutos profesionales y centros de formación técnica que adscriban a la política. Fueron varias las indicaciones que debió presentar el Ejecutivo para satisfacer las demandas de ambos sectores y concretar el texto definitivo que comenzará a aplicarse durante el próximo año con una proyección a futuro.

La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez).

Confieren al catalán Eduardo Mendoza el Premio Cervantes de Literatura

El novelista catalán Eduardo Mendoza fue distinguido ayer con el Premio Cervantes de Literatura, en reconocimiento a una trayectoria literaria de más de 50 años en la que, mediante un lenguaje sencillo y un brillante sentido del humor, ha plasmado en un lienzo sarcástico y con fuertes dosis de humor los episodios más importantes de España de la segunda mitad del siglo XX. La posguerra española y sus miserias, la evolución de su ciudad natal, Barcelona, o el fulgurante despertar de la sociedad tras la caída del régimen dictatorial que gobernó España durante casi 40 años han sido abordados por el escritor. El acta del jurado advirtió que la elección de Mendoza se debió a que “con la publicación en 1975 de *La verdad sobre el caso Savolta*, inaugura una nueva etapa de la narrativa española en la que se devolvió al lector el goce por el relato y el interés por la historia que se cuenta, que ha mantenido a lo largo de su brillante carrera de novelista. Eduardo Mendoza, en la estela de la mejor tradición cervantina, posee una lengua literaria llena de sutilezas e ironía, algo que el gran público y la crítica siempre supieron reconocer, además de su extraordinaria proyección internacional”.

La Jornada, p.5, (Armando Tejeda).